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O primeiro debate entre os candidatos à Prefeitura de Cuiabá foi promovido pela TV Vila Real

Troca de acusações, 
corrupção e misoginia 

marcam o primeiro 
debate em Cuiabá
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CLIMA ESQUENTOU

Sete dos oito candidatos que disputam a Prefeitura de Cuiabá participaram do debate. O único ausente foi Emanuel Pinheiro
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AL pode 
suspender 
sessões na 
primeira 
quinzena de 
novembro
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Suspensão 
dos trabalhos 
proporcionaria 
aos deputados 
se dedicarem à 
campanha eleitoral

Empreendedoras 
promovem feira 
de produtos e 
serviços

Mendes 
comemora 
retomada 

das cirurgias 
eletivas

Um grupo formado por 
11 empreendedoras que 
se reinventaram durante 
a pandemia do novo 
coronavírus realizaram 
uma feira com tema: 
‘Mulheres que Inspiram’.A atração contou com empreendedoras que deixaram seus em-

pregos fixos de lado para investir no próprio negócio
Eduardo Botelho diz que proposta está em 
discussão no Colégio de Líderes da ALMT
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Da nefasta condenação antecipada

Já foi dada a largada para a cam-
panha eleitoral que vai definir o 
futuro dos municípios brasilei-
ros pelos próximos quatro anos. 
E, como se sabe, trata-se de um 
pleito distinto dos demais, afe-
tado diretamente pela pandemia 
do novo coronavírus. 

Com o avanço da tecnologia e o 
isolamento social, a campanha 
tende a ser travada dentro do 
universo digital, o que trás uma 
grande preocupação: a ação in-
sidiosa dos que criam e propa-
gam as fake news na internet.

As fake news e ataques ganham 

Fake new nas eleições

Como sabemos em vista da 
acelerada profusão das tec-
nologias de comunicação, as 
possíveis e irreparáveis lesões 
provocadas pelo abuso no 
exercício da liberdade de in-
formação, consistem em uma 
problemática que têm des-
pertado o interesse de profis-
sionais da imprensa, agentes 
de segurança pública, opera-
dores e aplicadores do direito.

As inúmeras e recentes op-
erações policiais e todas as 
polêmicas em torno de man-
dados de buscas e apreensões 
reservam ao tema caráter ex-
tremamente atual.

Nessa perspectiva, dados 
transmitidos às mídias (sites, 
blogs), a respeito de determi-
nadas ocorrências policiais, 
podem ser veiculados sem que 
aqueles ditos profissionais, 
busquem os fatos acontecidos 
em sua verdadeira essência.

Em muitos casos, em fração 
mínima de tempo, o cidadão, 
que fora apresentado à au-
toridade policial como um 
simples ‘suspeito’, tem sua 
face estampada em jornais, 
sites e programas televisivos 
especializados, rotulado como 
criminoso de alta periculosi-
dade.

Diante desse estado de coi-
sas, emergem alguns quest-
ionamentos e apontamentos, 
a saber: Na hipótese em que a 
divulgação de fatos, em nome 
da liberdade de informação, 
poderia antecipar os efeitos 
da condenação do indiciado, 
lesionando a presunção de 
inocência?

Em que circunstâncias isso se 
daria? Quais as conseqüên-
cias dessa lesão para a vida de 
inocentes? Os policiais, agen-

tes públicos e/ou autoridades 
constituídas que transmitem 
informações midiáticas à imp-
rensa podem ser responsabili-
zados? Eis a indagação.

Por isso, partimos da idéia de 
que a novel Lei 13.869/2019 
que versa sobre abuso de au-
toridade deve ser interpretada 
em um ponto de equilíbrio 
capaz de enfrentar eventuais 
excessos praticados por au-
toridades públicas, de modo 
a mantê-lo dentro dos limites 
constitucionais para atuação 
estatal, mediante respeito aos 
direitos fundamentais de 
modo a evitar a criminaliza-
ção midiática.

Na verdade, ao longo de todo 
o processo penal e antes dele, 
qualquer desrespeito a uma 
destas regras consiste em 
um ataque dirigido contra a 
própria presunção de inocên-
cia. Por essa razão, assenta 
a liberdade de expressão en-
tre uma das características 
mais marcantes das atuais 
sociedades democráticas, 
constituindo um dos princi-
pais termômetros do regime 
democrático.

É nesta que se centra a liber-
dade de informação que as-
sume características moder-
nas, superadoras da ‘velha 
liberdade de imprensa’. Nela 
se concentra a liberdade de 
informar e é nela ou através 
dela que se realiza o direito 
coletivo à informação, isto é, 
a liberdade de ser informado.

Mas o deletério peculiar de 
silenciar a expressão de uma 
opinião é o de espoliar a raça 
humana, tanto na posteridade 
quanto na geração presente; 
mais aos que discordam da 
opinião do que aos que a sus-
tentam.

ARTIGO

confundir os eleitores e tumultuar o 
livre exercício do voto é “outro vírus 
que ronda as eleições” municipais, 
quando serão escolhidos os novos pre-
feitos e integrantes das câmaras de ve-
readores.

A indústria da boataria é uma ameaça 
à democracia. Para combater a epide-
mia de mentiras, o melhor remédio é a 
informação de qualidade. 

Visando combater a prática, entrou em 
vigor no ano passado a Lei Federal 
13.834/19, que prevê pena de até oito 
anos de prisão, além de multa, para 
quem fizer denúncia falsa com finali-
dade eleitoral. Também está sujeito a 

essas penas o cidadão que tiver ciência 
do acusado e, mesmo assim, comparti-
lhar notícias falsas sobre o candidato.
Todos têm responsabilidade nesse pro-
cesso para garantir que o resultado das 
urnas seja, efetivamente, fruto de uma 
escolha consciente e livre dos eleitores, 
com base em suas convicções ideológi-
cas e análise das propostas apresentadas 
pelos que entraram na disputa.

O processo eleitoral deve ser pautado 
pelo debate programático, transparên-
cia e confiabilidade sobre tudo que é 
compartilhado – sem a disseminação de 
mentiras ou estímulo ao ódio. A vacina 
contra esse vírus é informação com cre-
dibilidade.

José Ricardo Corbelino é advo-
gado em Cuiabá/MT.

vazão graças a sensação de anonima-
to e impunidade que às redes sociais 
proporcionam. A partir deste ano, as 
ações de calúnias e difamações elei-
torais deverão ser protocoladas nos 
Tribunais Eleitorais. No entanto, ju-
ristas apontam que as disputas das 
eleições municipais devem culminar 
em uma grande quantidade de ações 
penais.

Em pronunciamento oficial, o presi-
dente do TSE, ministro Luís Rober-
to Barroso, já alertou para os perigos 
das informações falsas na campanha 
de 2020.

Segundo ele, a prática que procura 

Arquivo

Se a opinião é correta, acham-
se privados da oportunidade 
de trocar o erro pela verdade, 
se errônea perdem – o que é 
benefício quase do mesmo 
valor - a percepção mais nítida 
e a impressão mais vigorosa 
da verdade, produzida por sua 
colisão com o erro.

A par disso, a verdadeira 
missão da imprensa/mídia, 
mais do que a de informar e de 
divulgar fatos, é a de difundir 
conhecimentos, disseminar a 
cultura, iluminar as consciên-
cias, canalizar

as aspirações e os anseios 
populares, enfim, orientar a 
opinião pública no sentido do 
bem e da verdade na acepção 
da palavra.

Entretanto, quando certos 
indivíduos, principalmente 
aqueles revestidos de ‘autori-
dade pública’ são execrados, à 
revelia do devido processo le-
gal, tem-se o flagrante e imoral 
ultraje do princípio da presun-
ção de inocência.

Digna de reflexão é a forma 
como são veiculadas pela mí-
dia supostas práticas crimi-
nosas, geralmente de maneira 
imprudente e sensacionalista, 
em claro afronte à privacidade 
daqueles que são submetidos à 
persecução criminal, não mui-
to longe, como recentemente 
veio à tona nas mídias locais 
operação policial em desfavor 
do renomado colega doutor 
Luiz Antonio Possas de Car-
valho.

Em flagrante desrespeito a pre-
sunção de inocência, por vez-
es, em subserviência ao poder 
da imprensa, alguns agentes 
públicos vedam o acesso do 
advogado/defensor ao inquéri-
to policial, mas na televisão, 

sites e jornais mostram cópias 
dos depoimentos em primeira 
mão e divulgam tudo que é in-
teressante.

Do exposto, permite-se inferir 
que, ao tempo em que a Con-
stituição Federal, no artigo 5º, 
LVII, assentou a presunção de 
inocência entre os princípios 
basilares do Estado de Direito, 
também assegurou a liber-
dade de informação que visa 
proteger o direito do cidadão 
de receber a informação mais 
completa possível sobre todos 
os fatos de interesse público.

Não é aceitável que se com-
bata o crime fora das balizas 
traçadas pela Constituição 
Federal e pelas leis democrati-
camente votadas. Prender an-
tes do julgamento final é algo 
excepcional e, rigorosamente, 
só tem lugar quando houver 
indeclinável necessidade, fora 
disso, temos o arbítrio e o des-
respeito intolerável praticado, 
merecendo sistematicamente 
toda repulsa por parte da so-
ciedade e dos operadores do 
direito.
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Mauro Mendes 
comemora retomada 
das cirurgias eletivas

SANTA CASA
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Na última terça-feira (13), a unidade de saúde efetuou o desligamento de 10 UTIs específicas 
para tratamento de pacientes com coronavírus

Hospital Estadual Santa Casa tem planejamento prevê uma redução no número de leitos na unidade de saúde e a transferência de parte desses leitos para 
o Hospital Metropolitano

Governador Mauro Mendes durante uma de suas visitas ao Hospital Estadual Santa Casa

Reprodução/

Reprodução/

O governador Mauro 
Mendes (DEM) usou as 
redes sociais para anun-
ciar a retomada das cirur-
gias eletivas no Hospital 
Estadual Santa Casa, que 
estavam suspensas des-
de o início da pandemia 
do coronavírus em Mato 
Grosso.

“Meus amigos, temos 
boas notícias sobre a re-
tomada das cirurgias ele-
tivas, demanda que vocês 
também têm me cobrado 
por aqui. 

Agora que conseguimos 
diminuir o percentual de 
internação por covid-19, 
já estamos planejando a 
retomada destas cirurgias 
sem comprometer o aten-
dimento aos pacientes 
graves de coronavírus”, 
afirmou o governador.

Na última terça-feira (13), 
a unidade de saúde efe-
tuou o desligamento de 
10 UTIs específicas para 
tratamento de pacientes 
com coronavírus, e con-
forme Mendes, elas serão 
transferidas para o Hos-
pital Metropolitano em 
Várzea Grande.

“Importante ressaltar 
que a medida não vai in-
terferir na prestação de 
serviço, pois o Hospital 
Metropolitano continuará 
sendo a principal referên-
cia para os pacientes com 
a covid-19. Essa ação vai 
dar celeridade à retoma-
da das cirurgias eletivas, 
que haviam sido suspen-
sas por conta da urgência 
da pandemia”, pontua 
Mendes.

Vale destacar que o per-
centual de ocupação de 
UTIs registrado pela 
Santa Casa foi menor 
do que a média da ocu-
pação relativa a todo o 
Mato Grosso, que figura 
em 54%; a diferença é de 
23%.

Em setembro passado, o 
Conselho Regional de Me-
dicina do Estado de Mato 
Grosso (CRM-MT) publi-
cou a circular nº 25/2020 
também recomendando 
que as unidades privadas 
de assistência à saúde reto-
massem gradualmente os 
serviços ambulatoriais e as 
cirurgias eletivas na rede, 
adotando as medidas reco-
mendadas para combater o 
avanço da Covid-19.

A recomendação seria rea-
valiada a cada 30 dias, po-
dendo ser revista em caso 
de aumento dos índices 
relacionados à infecção em 
território mato-grossense.

“Nosso planejamento 
prevê uma redução no 
número de leitos da San-
ta Casa e a transferência 
de parte desses leitos 
para o Hospital Metropo-
litano. 

Desta forma, vamos ter lei-
tos suficientes no Hospital 
Estadual para a retomada 
das cirurgias eletivas. 

O Metropolitano segui-
rá como a principal re-
ferência para o atendi-
mento de pacientes com 
a Covid-19”, explicou o 
secretário estadual de 
Saúde, Gilberto Figuei-
redo.

Da Redação
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‘MULHERES QUE INSPIRAM’

Empreendedoras promovem 
feira de produtos e serviços

Um grupo formado 
por 11 empreende-
doras que se rein-
ventaram durante a 
pandemia do novo 
coronavírus realiza-
ram uma feira com 
tema: ‘Mulheres que 
Inspiram’, para apre-
sentar e vender seus 
produtos.

O evento aconteceu 
no Shopping 3 Amé-
ricas, quando foram 
vendidos materiais 
artesanais, tudo co-
mercializado a um 
preço justo.

O objetivo da feira 
foi destacar o cenário 

atual econômico cau-
sado pela crise sanitá-
ria, que levou muitas 
mulheres a buscar no-
vas alternativas para 
garantir uma renda 
extra durante este pe-
ríodo.

A atração contou com 
empreendedoras que 
deixaram seus empre-
gos fixos de lado para 
investir no próprio 
negócio, mostrando a 
importância da rein-
venção frente ao que 
estamos vivendo, de 
forma a motivar pos-
síveis reencontros e 
também impulsionar 
a economia local.

Foto Reprodução

Da Redação

A atração contou com empreendedoras que deixaram seus empregos fixos de lado para investir no próprio 
negócio

O evento aconteceu no Shopping 3 Américas, com a venda de 
materiais artesanais comercializados por preço justo

Participaram da feira:

- Doce Aroma Capuccino 
- Nara - Enrolado Crochê Moderno 
- Lena - Ki Delicia Gourmet - Raquel 
- Gf Personalizações- Glaucia - BEE SWEET
- Raysa - BEE HUNGRY - Ivanir é Simoni 
- Grazielle - Delícias da Mih Doces Gourmets 
- Emilly Nakano - Marilia Store - Marilia 
- Mile Design - Milena Vila - FT design – Fran
- Grazi Melo Artes Plásticas e Cestas 
Personalizadas



Notícia Max - Como o senhor analisa 
o início da campanha eleitoral?

Carlos Fávaro - Tem sido extrema-
mente positivo, a receptividade das 
pessoas é incrível. Em todos os lugares 
por onde tenho estado, sou recebido de 
forma calorosa – isso me impressiona 
e me emociona. Esta é uma eleição 
bem diferente, por termos uma vaga 
de Senado sendo decidida junto com 
eleições municipais e poucas semanas 
para conscientizar os eleitores. Então 
nossa responsabilidade aumenta, pois 
é um tempo curto para mostrar o traba-
lho que já estamos fazendo e os nossos 
projetos. Estou focado nisso, em ser 
absolutamente transparente e proposi-
tivo na campanha e, ao mesmo tempo, 
continuar cumprindo rigorosamente as 
minhas funções como senador. Alguns 
dias são fisicamente exaustivos, mas a 
resposta das pessoas está maravilhosa 
e é isso que me renova as energias, 
pois sei o quanto essas pessoas estão 
contando comigo.

Notícia Max - O senhor é sempre 
apontado como responsável pela 
cassação da ex-juíza Selma Arruda. 
Como vê essa situação?

Carlos Fávaro - Os únicos responsá-
veis pela cassação da ex-juíza são os 
que conduziram a campanha de ma-
neira irregular. Estamos todos lutando 
por um país melhor, diferente, onde as 
leis são cumpridas por todos. Quem 
optou por fazer uma campanha usan-
do recursos não permitidos pela lei 
deveria estar preparado para as con-
sequências disso. A cassação foi um 
sinal claro de que o país está mudando 
e de que a justiça pode e deve chegar 
para todos. Eu não pedi a cassação de 
ninguém e muito menos teria o poder 
de ser responsável por isso. Foi apenas 

a partir do momento em que houve o 
processo de cassação e o governador 
entrou com a ação para garantir que 
Mato Grosso não ficasse com um sena-
dor a menos que eu tomei uma atitude, 
por ser um direito meu e de todas as 
434.972 pessoas que acreditaram em 
Carlos Fávaro e me deram seu voto. 
Eu fiz uma campanha limpa e cada um 
desses votos precisava ser honrado. A 
chapa que foi cassada é parte do pas-
sado e o nosso foco agora precisa ser 
o futuro.

Notícia Max - O senhor é apontado 
como candidato do agronegócio. Car-
los Fávaro representa realmente este 
setor?

Carlos Fávaro - Eu represento o es-
tado de Mato Grosso e minha história 
fala por si. Vim do Paraná há 34 anos 
como um assentado da reforma agrá-
ria. Minha origem é a agricultura fami-
liar, tanto que tenho o apoio de toda a 
diretoria da Fetagri, que é a Federação 
dos Trabalhadores da Agricultura em 
Mato Grosso. Agora, a função de um 
senador é muito ampla e, independen-
temente de quem sejam os apoiadores 
de cada candidato, não podemos mais 
admitir um senador desse ou daquele 
setor, assim como não podemos permi-
tir que exista um ‘senador de Várzea 
Grande’, um ‘senador de Rondonópo-
lis’ ou de qualquer outra cidade.

Eu sou senador de Mato Grosso e de 
todos os mato-grossenses. Nesses 
170 dias no Senado Federal, já provei 
que trabalho por todos, sem exceção. 
Trouxe mais de R$1,3 bilhão em re-
cursos para o Estado e para todos os 
141 municípios, consegui recursos 
para a agricultura familiar, atuei em 
defesa das mulheres, da educação, do 
meio ambiente, da economia, da saú-

de. Existem pessoas que querem me 
rotular de qualquer forma, mas minha 
resposta a isso é muito simples: atua-
ção comprovada. Todas as minhas vo-
tações, emendas e projetos no Senado 
mostram exatamente que eu sou quem 
eu afirmo ser: um senador de todos os 
mato-grossenses.

Notícia Max - Qual o perfil que o se-
nhor buscou nos suplentes?

Carlos Fávaro - Busquei pessoas com 
quem as minhas convicções e objeti-
vos estivessem alinhados, no sentido 
de trabalhar e fazer muito por Mato 
Grosso como um todo, para que nin-
guém mais precise sentir na pele o que 
é a ausência do poder público, como 
eu já senti. Minha primeira suplente é 
a Margareth Buzetti, do PP, uma em-
presária conhecida pela fibra, pela for-
ça, pelo trabalho que realiza em defesa 
da indústria, por uma intensa atuação 
social e por uma grande disposição em 
atuar politicamente em defesa do nos-
so Estado. E meu segundo suplente é 
o José Lacerda, do MDB, um homem 
atuante, que também sempre trabalhou 
pelas questões sociais, foi grande arti-
culador em prol da Universidade Es-
tadual de Mato Grosso, a Unemat, e é 
uma referência para todo o meio polí-
tico mato-grossense. Os dois integram 
partidos sólidos e o nosso alinhamento 
de propósitos foi fundamental para a 
construção dessa chapa.

Notícia Max – Como analisa as ações 
dos Governos Federal e Estadual no 
combate aos incêndios no Pantanal?

Carlos Fávaro - Estamos passando 
por um fenômeno sem parâmetros de 
comparação nas últimas décadas: com 
sucessivos recordes de calor e uma es-
tiagem sem igual. Além disso, temos 

no Pantanal um maciço vegetal mui-
to denso que se formou ao longo dos 
últimos anos e, com a falta de chuvas 
de 2020, essa vegetação ressecada se 
transformou em combustível. Entendo 
que tanto o governo do Estado quan-
to o Governo Federal agiram e estão 
agindo tanto no combate aos incêndios 
quanto na criação de políticas reais de 
prevenção. Porém é  uma situação ex-
trema, com proporções muito maiores 
do que em anos anteriores e em um 
cenário atípico do ponto de vista cli-
mático, daí as enormes dificuldades 
em fazer frente a esse desafio. Temos 
todo o interesse em conservar o Pan-
tanal, observando o tripé da sustenta-
bilidade, formado pelo pilares ambien-
tal, social e econômico. Um exemplo 
disso é que o Senado já aprovou meu 
projeto de lei que permite a contra-
tação de aviões agrícolas pelo poder 
público para combater os incêndios 
florestais. Imagine: o Brasil com a se-
gunda maior frota de aviões agrícolas 
do mundo – praticamente toda parada 
no período seco, por ser entressafra 
– e os governos não podem contratar 
esses pilotos e suas aeronaves para o 
combate aos incêndios. Pilotos alta-
mente treinados, aviões tecnicamente 
preparados, que poderiam estar sendo 
contratados de acordo com a demanda. 
Hoje, o governo precisa comprar avi-
ões, arcar com o treinamento dos pilo-
tos com o altíssimo custo da manuten-
ção, mesmo que fiquem a maior parte 
do ano parados no solo. O projeto já 
seguiu para a Câmara dos Deputados e 
vou acompanhar de perto a tramitação, 
pois precisamos pensar a longo prazo 
para que essa tragédia fique para sem-
pre no passado e nunca mais se repita.

Notícia Max – Quais as principais 
bandeiras defenderá no Senado, em 
caso de eleição?

Carlos Fávaro - Eu vou continuar 
atuando em defesa de Mato Grosso em 
todas as frentes possíveis, sempre com 
foco no nosso desenvolvimento e em 
garantir uma vida melhor para todas 
as pessoas que moram aqui. Infraes-
trutura, empregos, apoio à agricultura 
familiar e qualificação profissional são 
fundamentais. 

Já estou atuando para garantir a che-
gada da ferrovia a Cuiabá, conforme 
entendimento com o ministro da Infra-
estrutura, Tarcísio Gomes de Freitas, 
pois isso vai estimular o desenvolvi-
mento e a industrialização da nossa ca-
pital, trazendo mais emprego e renda. 

Vou continuar apoiando o governo 
Bolsonaro nos projetos que são bons 
para Mato Grosso, avaliando e con-
tribuindo para que a Reforma Tribu-
tária seja justa, não prejudique o Es-
tado nem traga aumento de impostos. 
Também vou zelar para que a Reforma 
Administrativa preserve os direitos 
adquiridos de todos os servidores e 
ainda garanta a estabilidade dos novos 
servidores em áreas essenciais, como 
educação, saúde, segurança e fisco. 

Vou trabalhar para aprovar os projetos 
de lei que apresentei para a criação de 
mais duas universidades federais, a do 
Nortão de Mato Grosso (UFNMT) e 
a do Araguaia (UFAR). E sigo atento 
às necessidades do nosso estado e do 
nosso país, sempre aberto e com hu-
mildade para aceitar sugestões. 

Tento cumprir os ensinamentos do 
meu pai: acordar muito cedo, falar só 
o necessário e trabalhar muito. É assim 
que atuo hoje, honrando os 434.972 
votos que recebi em 2018, e é assim 
que vou continuar atuando até 2026.

Carlos Fávaro: 
“Os únicos responsáveis pela cassação da ex-juíza são os que conduziram a 

campanha de maneira irregular”

Nathany Gomes

O senador Carlos Fávaro (PSD) assumiu em 
abril deste ano a cadeira da ex-senadora Sel-
ma Arruda (Podemos), que teve seu mandato 
cassado pela prática de caixa 2 em sua cam-
panha eleitoral. Apontado por ela como um 
dos responsáveis pelo feito, Fávaro rebateu as 
acusações, afirmando que os únicos respon-
sáveis pela anulação são os que conduziram a 
campanha dela de maneira irregular.

“Quem optou por fazer uma campanha usan-
do recursos não permitidos pela lei deveria 
estar preparado para as consequências disso. 
A cassação foi um sinal claro de que o país 
está mudando e de que a justiça pode e deve 
chegar para todos. Eu não pedi a cassação de 
ninguém e muito menos teria o poder de ser 
responsável por isso”, disse Fávaro, ao Notí-
cia Max.

O parlamentar durante entrevista ainda elen-
cou algumas benfeitorias conquistadas duran-
te os seus 170 dias de atuação, e ressaltou que 
será “um senador de todos os mato-grossen-
ses”, dispensando possíveis rótulos.

“Esta é uma eleição bem 
diferente, por termos uma vaga de 
Senado sendo decidida junto com 
eleições municipais e poucas sema-
nas para conscientizar os eleitores. 
Então nossa responsabilidade au-
menta, pois é um tempo curto para 
mostrar o trabalho que já estamos 
fazendo”

“ Eu vou continuar atuando 
em defesa de Mato Grosso em todas 
as frentes possíveis, sempre com 
foco no nosso desenvolvimento e 
em garantir uma vida melhor para 
todas as pessoas que moram aqui. 
Infraestrutura, empregos, apoio à 
agricultura familiar e qualificação 
profissional são fundamentais” 
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DEVIDO AS ELEIÇÕES

AL pode suspender sessões na primeira quinzena de novembro
Foto Reprodução

A Assembleia Legisla-
tiva pode suspender os 
trabalhos nos primeiros 
15 dias de novembro, 
para que os deputados 
se dediquem à campa-
nha eleitoral. O anúncio 
foi feito pelo presiente 
da Casa, deputado Edu-
ardo Botelho (DEM), 
que ressalta que se isso 
acontecer, os trabalhos 
serão antecipados para 
a última semana de ou-
tubro.

Três parlamentares dis-

putam o pleito eleito-
ral: os deputados Eli-
zeu Nascimento (DC) 
e Valdir Barranco (PT) 
pleiteiam a senatoria 
enquanto Xuxu Dal 
Molin (PSC) busca a 
prefeitura de Sorriso.

A proposta vem sendo 
estudada pelo Colégio 
de Líderes. Entre as 
pautas a serem anali-
sadas está a Lei de Di-
retrizes Orçamentárias 
(LDO), que prevê um 
orçamento de quase R$ 
20 bilhões.

HORÁRIO REDUZIDO
Botelho baixou resolu-
ção na semana passada 
prorrogando para o pe-
ríodo de 19 a 29 de ou-

Da Redação/Com Assessoria

tubro o funcionamento 
do Parlamento em con-
dição de horário espe-
cial, das 7h às 13h.

Medida idêntica havia 
sido adotada pela Mesa 
Diretora para o período 
de 8 a 16 de outubro, em 
função do aquecimento 
do sistema central de 
ar-condicionado da As-
sembleia Legislativa 
neste período de calor 
intenso.

É a segunda mudança 
neste sentido por con-
ta de o sistema de re-
frigeração central do 
Edifício Dante Martins 
de Oliveira, sede da 
ALMT, ter mais de 15 
anos de funcionamento 
e, “apesar das constan-
tes manutenções pre- Eduardo Botelho diz que proposta está em discussão no Colégio 

de Líderes da Assembleia Legislativa

ventivas e corretivas, as 
altas temperaturas ex-
ternas do ambiente têm 
provocado sobrecarga 
nos equipamentos, que 
operam acima da sua 
capacidade”, diz trecho 
da resolução.

O parágrafo único do 
artigo 1º da resolução 
administrativa diz que 
o expediente da Super-
visão de Qualidade de 
Vida, as perícias e a 
unidade de atendimento 
à Covid-19 permanecem 
inalterados. O artigo 2º 
diz que “fica autoriza-
do o desligamento dos 
equipamentos de refri-
geração com a finalida-
de de preservação dos 
mesmos após o horário 
de encerramento do ex-
pediente”.

Suspensão 
dos trabalhos 

proporcionaria 
aos deputados se 

dedicarem à campanha 
eleitoral
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A mobilidade urbana 
de Cuiabá vem sofren-
do uma verdadeira re-
volução na gestão do 
prefeito Emanuel Pi-
nheiro. No próximo dia 
22 ele estará entregan-
do o viaduto Juca do 
Guaraná, na Avenida 
das Torres, e ainda em 
outubro a previsão é 
de que seja entregue o 
viaduto Murilo Domin-
gos, avenida Beira Rio.

Nas redes sociais, 
Emanuel ressaltou que 

sempre é indagado 
pela população sobre 
os gargalos no trânsi-
to na Capital, quando 
destacou que além dos 
dois viadutos, já tem 
está em planejamento 
a construção do viadu-
to do trevo da Estrada 
do Moinho com o Jar-
dim Universitário, e 
da Trincheira do Cír-
culo Militar, que vai 
garantir um trânsito 
melhor e mais seguro 
aos cuiabanos.

“Uma coisa que sem-
pre escuto em minhas 
andanças pela cidade é 
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MOBILIDADE URBANA

Emanuel diz que segue trabalhando para 
deixar Cuiabá preparada para o futuro

Prefeitura planeja construção da Trincheira do Círculo MilitarEmanuel diz que população cobra soluções para os 
gargalos no trânsito

que precisamos acabar 
com alguns “gargalos” 
que represam o f luxo 
de veículos nos horá-
rios de pico. E o que 
isso significa? 
Que precisamos de 
obras que tornem a 
vida das pessoas mais 
simples, que aproxi-
mem famílias e en-
curtem distâncias. 
Fizemos isso com os 
viadutos das avenidas 
das Torres e Beira Rio 
e, faremos ainda mais, 
com a construção do 
viaduto do trevo da Es-
trada do Moinho com 
o Jardim Universitário, 

e da Trincheira do Cír-
culo Militar”, pontuou 
o prefeito.
Emanuel lembra que 
Cuiabá sente hoje os 
efeitos do alto cresci-
mento dos últimos 50 
anos, sendo uma cida-
de que não foi planeja-
da, o que ocasiona um 
trânsito congestionado 
mesmo fora do horário 
de pico. Com as obras, 
o gestor diz que mi-
lhares de usuários de 
transportes coletivos, 
motoristas, pedestres 
e ciclistas serão bene-
ficiados em seus deslo-
camentos diários.

“Seguimos trabalhan-
do para deixar Cuiabá 
cada vez mais prepara-
da para o progresso e 
para o futuro”, garante 
Emanuel.

OUTRAS OBRAS DE 
MOBILIDADE EM 
ANDAMENTO

Além das obras dos 
viadutos, a Gestão 
Pinheiro trabalha na 
construção da Ave-
nida Contorno Leste 
com 17,3 quilômetros 
que ligará o Distrito 
Industrial até a Rodo-

Da Redação via Emanuel Pinheiro 
(MT-251), Cuiabá ga-
nhará a nova via irá 
interligar a avenida 
República do Líbano 
com a Avenida Dr. Hé-
lio Ribeiro, nas pro-
ximidades do Parque 
das Águas e da As-
sembleia Legislativa.

Conforme o projeto, 
a avenida tem como 
ponto de partida a Rua 
Afeganistão, que ini-
cia na República do 
Líbano, e segue até 
próximo a rotatória 
que dá acesso à As-
sembleia.

Emanuel lembra que Cuiabá sente hoje os efeitos do alto crescimento dos últimos 50 anos, sendo uma cidade que não foi planejada
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CLIMA ESQUENTOU

Troca de acusações, corrupção e misoginia 
marcam primeiro debate em Cuiabá

Sete dos oito candida-
tos que disputam o co-
mando da Prefeitura de 
Cuiabá participaram na 
última quinta-feira (16) 
do primeiro debate pro-
movido pela TV Vila 
Real. A ausência ficou 
por conta do prefeito 
e candidato à reelei-
ção Emanuel Pinheiro 
(MDB), que não com-
pareceu sob justifica-
tiva de evitar possível 
aglomeração. O debate 
foi marcado por troca 
de acusações entre can-
didatos, combate a cor-
rupção e política para 
mulheres.

As principais polêmi-
cas ficaram por conta 
dos candidatos Abílio 
Júnior (Podemos), Gi-
sela Simona (Pros) e 
Julier Sebastião (PT), 
que protagonizaram 
trocas de farpas des-
de o início do debate. 
vereador Abílio Júnior 
(Podemos) e Julier Se-
bastião (PT) iniciaram 
as discussões sobre 
corrupção quando Ju-
lier acusou Abílio de 
estar usando a estru-
tura de seu gabinete 
na Câmara de Cuiabá 
para fazer campanha. 
O petista lembrou das 
denúncias de Abílio e 
o vice Felipe Wellaton 
(Cidadania), que tam-
bém é vereador, esta-
riam usando dinheiro 
da Verba Indenizatória 

de R$ 15 mil durante a 
campanha eleitoral. Em 
resposta, Abílio citou 
que Julier diz ser con-
tra a corrupção, mas 
faz live na internet com 
o ex-presidente Lula 
(PT), condenado na 
operação Lava Jato.

Em outro ponto do de-
bate, Gilberto Lopes 
(Psol) chamou todos os 
ex-prefeitos de Cuiabá 
de corruptos, sendo que 
Roberto França (Patrio-
ta) se sentiu ofendido, 
principalmente após 
Lopes citar a delação 
do ex-governador Sil-
val Barbosa, que em 
sua delação citou um 
suposto caso envolven-
do França quando ainda 
fazia parte da extinta 
Agência de Execução 
de Projetos da Copa de 
2014 (Agecopa). Já Ro-
berto França negou ser 
corrupto e disse que 
nunca enriqueceu de 
maneira ilícita, e exigiu 
respeito, frisando que o 
ex-governador não tem 
moral para falar dele.

Gisela Simona e Ju-
lier Sebastião foram os 
candidatos que mais 
falaram de propostas 
de seus planos de go-
verno para contemplar 
políticas de valorização 
da mulher no ambiente 
corporativo e no meio 
político, mas a polêmi-
ca ficou por conta de 
Gisela e Abílio, em dis-
cussão sobre os direitos 
das mulheres.

O embate aconteceu após 
Gisela perguntar ao ad-
versário sobre implemen-
tação de políticas públi-
cas às mulheres e Abílio 
respondeu dizendo que 
ela é “uma excelente par-
ticipante mesmo sendo 
mulher”. 

Minutos depois, Julier 
saiu em defesa de Gise-
la, afirmando que Abílio 
agiu com “uma extrema 
deselegância em relação 
a mulheres” além de di-
zer que a fala do vereador 
“soou misógina”. Gisela 
se sentiu ofendida com 
a declaração de Abílio e 

chegou a pedir direi-
to de resposta a pro-
dução do debate, que 
não atendeu o pedido, 
sob o argumento de 
que não houve ofensa.

Abílio também bateu 
boca com Julier Se-
bastião, ao responder 
o candidato petista 
um questionamento 
referente à Educação 
na Capital.

O vereador acusou o 
juiz Gisela de se uni-
rem para atacá-lo.

“A esquerda está ali-

Da Redação
Reprodução

Sete dos oito candidatos que disputam a Prefeitura de Cuiabá participaram do debate. O único ausente foi 
Emanuel Pinheiro

O primeiro debate entre os candidatos à Prefeitura de Cuiabá foi promovido pela TV Vila Real

nhada para fazer um 
enfrentamento a um 
candidato que seja de 
direita. O senhor, que 
defende uma candida-
tura de mulher deveria 
sair e deixar uma mu-
lher se postular. Sobre 
a Educação, ela tem 
melhorado muito no 
Governo Bolsonaro”, 
completou Abílio.

Dentro da proposta de 
melhorias no sistema 
de transporte público e 
mobilidade urbana em 
Cuiabá, o tema VLT 
ganhou destaque nas 
falas de quatro candi-

datos, mas apenas um 
deles, Julier Sebastião 
da Silva (PT), afirmou 
ser a favor da conclusão 
do modal de transporte 
lançado pelo Governo 
do Estado para ser con-
cluído antes de junho de 
2014. 

No entanto, consumiu 
mais de R$ 1 bilhão com 
obras que não chegaram 
aos 50% de execução. 
Gisela Simona (PROS), 
Aécio Rodrigues (PSL) 
e Abilinho afirmaram 
que não é viável eco-
nomicamente retomar e 
concluir a obra
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ARIES
A Lua Nova vai mexer consideravelmente com uma pessoa importante em sua vida. 
A pessoa tocada pode ser tanto no campo pessoal quanto no contexto profissional. 
Tenha atenção com a ansiedade, porque o cenário está agressivo e você pode 

“perder a cabeça”. Para obter soluções será imprescindível se colocar no lugar do outro, para 
encontrar um meio-termo e, com equilíbrio, fazer acordos que favoreçam ambas as partes. 

TOURO
A Lua Nova vai mexer com o trabalho e a qualidade da sua rotina. Os acontecimen-
tos têm como foco as relações de trabalho, portanto ficam em destaque funcionári-
os, prestadores de serviço, colegas de trabalho e o próprio ambiente de trabalho. 

Você vai ser levado a mudar o cenário, levando em consideração reflexões sobre regras e 
normas que bloqueiam o seu desenvolvimento. 

GEMEOS
A Lua Nova vai mexer consideravelmente com a autoestima e trazer reflexões pro-
fundas sobre como deve lidar com afetos e relações que impactam o autodesen-
volvimento. O setor tocado fala sobre afetos com filhos, amigos e também mexe 

com o setor amoroso. Será importante tomar decisões com a intenção de gerar transforma-
ções em suas percepções, porque uma situação chegou no ápice e será preciso avaliar o 
cenário com discernimento. 

CANCER
A Lua Nova vai mexer com a família e com a relação com pessoas mais próximas ou 
íntimas. É uma semana para definir situações importantes em família, levando em 
consideração documentos, regras ou mudanças para outras cidades. A experiência 

também pode mexer com o imóvel. Você está passando por um processo significativo de 
acertos de contas com pessoas que precisam trilhar um caminho mais ético e organizado. 

LEÃO
A Lua Nova vai tocar as relações com pessoas do seu convívio, principalmente com 
pessoas que estão inseridas em sua rotina de trabalho, porém o cenário tocado 
também colocar o foco nos parentes. É uma semana para se comunicar de uma 

forma clara e explorar regras e normas que devem ser levadas em consideração. O céu pede 
que examine como pode lidar com as informações que são transmitidas a pessoas ou dire-
cionadas a você. 

VIRGEM
A Lua Nova vai mexer com o seu dinheiro. É uma semana importante para se posi-
cionar com uma pessoa ou com uma situação que precisa ser definida, mas também 

pode tocar os recursos compartilhados e os bens materiais. O seu dinheiro e o de outras pes-
soas pode ser tocado e ambos são levados a chegar a um ponto de equilíbrio e promover uma 
ação justa. É importante levar em consideração documentos, regras e normas. 

Eu vim ao mundo como luz, para que todo 
aquele que crê em mim não permaneça nas 
trevas. Há um juiz para quem me rejeita e 
não aceita as minhas palavras; a própria pa-
lavra que proferi o condenará no último dia. 

João 12:46-48

1 e 1/2 xícara (chá) de trigo para 
quibe 1kg de carne moída 1/2 xícara 
(chá) de cebola picada 1/2 xícara 
(chá) de salsa e hortelã picada Sal 
e pimenta síria a gosto Azeite para 
untar e regar
Recheio 4 colheres (sopa) de azeite 
1 cebola picada 400g de carne moí-
da 2 dentes de alho em cubos Sal 
e pimenta síria a gosto 1 abobrinha 
italiana sem sementes em cubos 2 
tomates sem sementes picados 1 
xícara (chá) de requeijão tipo Ca-
tupiry®

ingredientes

Como Fazer

Que todo mundo gosta de ganhar desconto ou pagar me-
nos em algum produto ou serviço não é nenhuma novidade. 
Por isso, separamos 6 dicas para economizar água e energia 
elétrica para colocar em prática agora mesmo.

1 – Tome banhos rápidos

Sabemos que tomar banho é uma atividade relaxante. Mas 
lembre-se de que um banho de 15 minutos chega a gastar 
135 litros de água. Por outro lado, um de 5 minutos chega a 
gastar 45 litros.

2) Feche a torneira quando não estiver usando

Essa atitude simples te ajuda a economizar 12 litros de 
água ao escovar os dentes e fazer a barba.

Já lavar a louça com a torneira meio aberta pode chegar 
a gastar mais de 100 litros de água. Então retire toda a sujeira 
em excesso, ensaboe e só depois enxágue os pratos, copos 
e talheres.

3 – Reutilize água

Se você lavar a calçada ou quintal com mangueira, poderá 
gastar em 15 minutos mais de 279 litros de água. Para fazer a 
limpeza, reutilize a água da máquina de lavar, além de contar 
com a ajuda da boa e velha vassoura.

4 – Fique de olho em torneiras pingando e vazamento 
de canos

Os pequenos desperdícios podem aumentar muito a conta 
e afetar o seu orçamento. Arrume as torneiras para que não 
fiquem pingando. E sempre fique atento a vazamentos nos 
canos. Além de economizar água, isso te ajuda a não ter que 
passar por uma reforma maior, se houver uma infiltração.

ECONOMIZAR ENERGIA ELÉTRICA

Com a falta de chuva no país, a conta de energia vem 
aumentando cada vez mais. Por isso, é preciso ficar atento 
a bandeira tarifária e também aos gastos desnecessários de 
energia. Confira as seguintes dicas para te ajudar a poupar:

5 – Iluminação

Pinte as paredes com cores claras, isso faz o ambiente 
parecer mais iluminado;

Troque as lâmpadas incandescentes por fluorescentes ou 
de LED, que são mais econômicas, além de iluminar e durar 
mais; vezes durante a semana. 

Para o recheio, aqueça uma pan-
ela com azeite, em fogo médio, e 
refogue a cebola com a carne por 
5 minutos. Adicione o alho, sal, 
pimenta e refogue por 3 minutos. 
Acrescente a abobrinha, o tomate e 
frite por mais 2 minutos. Desligue e 
reserve. Em uma tigela, coloque o 
trigo e cubra com água morna. De-
ixe de molho por 2 horas. Escorra 
e aperte o trigo com uma peneira 
para que saia toda a água. Transfira 
para uma vasilha e junte a carne, a 
cebola, a salsa e a hortelã. Tempere 
com sal, pimenta e amasse com as 
mãos até dar liga. Com as mãos 
levemente úmidas, espalhe metade 
da massa do quibe em um refratário 
retangular grande untado, despeje o 
recheio por cima e distribua o Catu-
piry® às colheradas. Finalize com 
o restante da massa e faça cortes 
superficiais por cima em formato de 
losango. Regue com azeite e leve 
ao forno médio, preaquecido, por 30 
minutos ou até dourar. Retire e sirva 
decorado como desejar.

Quibe de forno

6 dicas para economizar 
água e energia

LIBRA
A Lua Nova vai mexer consideravelmente com as suas posturas e o céu o colocará 
à prova! É uma semana para exercitar a coragem para mudar situações que vêm 
oprimindo a sua atuação. É preciso dar atenção a normas, regras, documentos e 

questões judiciais. Se estiver guiado por valores elevados, é uma semana importantíssima 
para encontrar um ponto de equilíbrio para se encaixar a um formato mais interessante para 
o seu desenvolvimento. 

ESCORPIÃO
A Lua Nova desta semana vai trazer decisões importantes a serem tomadas em re-
lações de trabalho, podendo mexer com parceiros e colaboradores. É uma semana 
importante para definir melhor os caminhos e avaliar como é possível assumir uma 

postura construtiva, produtiva e de uma forma justa. Você vai sentir a necessidade de aquietar 
a alma para fazer uma avaliação de uma forma introspectiva. 

SAGITÁRIO
A Lua Nova vai mexer com um grupo de pessoas e vai gerar questões profundas, 
que precisam ser decididas com justiça e equilíbrio, porque afetam os seus recur-

sos materiais. No âmbito profissional, é preciso prestar atenção em parcerias e em socie-
dades. No âmbito pessoal, é preciso avaliar a qualidade das amizades, principalmente quando 
estiverem relacionadas ao setor financeiro.

CAPRICORNIO
A Lua Nova vai mexer com as relações na carreira, dando destaque a autoridades 
e chefes. É preciso também avaliar as relações pessoais, como novas posturas no 
casamento ou com os pais. É uma semana importantíssima para mudar o cenário 

atual, que vem preenchido de desgastes e aflições. Haverá a oportunidade de se posicionar 
com uma pessoa importante e, com habilidade, desapego de um comportamento e de postu-
ras rígidas, que não agregam mais nada ao seu desenvolvimento. 

AQUÁRIO
A Lua Nova vai trazer reflexões profundas sobre como pode se relacionar com quali-
dade com pessoas do seu convívio. É uma semana para renovar crenças e sentimentos 
que vêm sendo depositados no seu inconsciente e que, se forem mal empregados, 

podem acentuar medos e bloqueios emocionais. O céu lhe convida a transformar tais valores 
desgastados, promovendo relações de uma forma mais interessante para o seu desenvolvi-
mento. 

PEIXES
A Lua Nova vai mexer com recursos compartilhados, bens materiais, acertos de con-
tas e questões que geram transformações em seus projetos pessoais e que também 

pode gerar definições com um grupo de pessoas. Você vai sentir a necessidade de se posicio-
nar de uma forma assertiva e o céu recomenda promover movimentos alicerçados por docu-
mentos, porque o céu fala sobre questões legais que precisam ser empregados neste período. 
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Você está em busca de um bom filme para ver 
na Netflix!?

Confira esse filmaço que preparamos pra você!!

A Princesa e a Plebeia
Estrelado por Vanessa Hudgens, A Prince-
sa e a Plebeia: Nova Aventura, acompanha 
mais uma vez as sósias Stacy e Margaret. 
Nesse segundo filme, Stacy procura ajudar 
Margareth e Kevin a se entenderem, até que 
uma terceira sósia aparece causando gran-
des confusões.
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Top aniversariante da semana, minha 
best, de hoje e sempre... A dentista Natacia 
Romio!!

Toda beleza da querida Fernanda Stumpp! 
Saudades gata!!

O empresário Léo Martins, proprietário do 
Águas do Manso Resort. Sempre arrasando!

O querido amigo, Olimpio Souza!! Atlan-
tic Aviation Locka! Tudoooo..

Minha linda ex-colega 
de escola e competente 
teacher! Aline Rocha! 

Gatissima!


